

Noticias y eventos



Medicina Social
Salud Para Todos

V Congreso de la Red Américas

El Consejo Nacional de Secretarios Municipales de Salud de Brasil (CONASEMS), la red de Villas y Ciudades Saludables de Québec, la Red Gandhi Salud y Cultura de Paz, y la Asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES), se encuentran organizando el V Congreso de la Red Américas que será realizado en conjunto con el XXII Congreso Nacional de CONASEMS y el III Congreso de la Cultura de la Paz y la no Violencia, cuyo tema central será: Gobernabilidad local, Salud y Cultura de Paz en las Américas.

La red Américas representa un logro de intercambio horizontal y de solidaridad entre los miembros de los países del continente americano con-

tando con diferentes instituciones como universidades e institutos de investigación, ONGs, organismos multilaterales, organizaciones profesionales, ministerios de salud, gestores y secretarios municipales de salud, gobernantes locales, etc. Trabaja en la identificación y estímulo de nuevos liderazgos, así como en la articulación de actores sociales interesados en desarrollar lazos de solidaridad y cooperación entre los protagonistas interesados en el fortalecimiento de los procesos de construcción de políticas y sistemas de salud democráticos, basados en la equidad, participación e inclusión social. La defensa de principios fundamentales como el derecho a la salud, el fortalecimiento del poder local, la descentralización participativa, los valores éticos

y la calidad de vida son parte de la declaración de principios realizada sucesivamente en los Congresos de 1995 en Fortaleza, 1997 en La Habana, 2000 en Quebec y 2002 en Rosario.

El V Congreso será un espacio de reflexión y debate abierto, transformándose en un verdadero foro que estimule nuevas colaboraciones y futuras asociaciones, así como nuevas posibilidades de acuerdos y proyectos, en el sentido de fortalecer y constituir una nueva dinámica para la Red, basada en una mayor visibilidad, identidad, sustentabilidad y autonomía.

De este modo, el objetivo principal de este encuentro es posibilitar la socialización de experiencias y debates que contribuyan al fortalecimiento de lo local y la ciudadanía, y al avance de procesos de descentralización desde la perspectiva de la salud como derecho y bien público, con integralidad y participación social; siempre en la perspectiva de resguardo del concepto de salud con empoderamiento, integralidad, intersectorialidad y convergencia de las agendas sociales de las Américas.



III Conferencia Nacional de Salud Lima, 10 al 14 de julio de 2006

En el marco del Debate de Propuestas de Políticas de Salud: Retos de Gobierno 2006 - 2011, organizado por ForoSalud, El Colegio Médico del Perú y la FASPA – UPCH, evento que reunió a los principales partidos políticos para exponer sus planes de gobierno en salud ante 500 participantes de la sociedad civil, se realizó el LANZAMIENTO DE LA “ III CONFERENCIA NACIONAL DE SALUD ” VOZ Y PROPUESTA, POLÍTICAS POR EL DERECHO A LA SALUD 2006-2011 convocada por ForoSalud.

Actualmente se vienen presentando y discutiendo los planes de gobierno de los distintos partidos. En relación a la salud, sin embargo, tres temas requieren una mayor atención: el financiamiento del seguro universal; la promoción y prevención de la salud; y la participación ciudadana en temas de salud.

¿ QUE PROPONE FOROSALUD ?
La sociedad civil busca ser

partícipe de las iniciativas que se tomen para tener una calidad y nivel de vida más saludables. Un gobierno con capacidad de interlocución con la sociedad civil tiene mayor posibilidad de orientar el país hacia el desarrollo con equidad y social.

La “ III Conferencia Nacional de Salud ” busca trabajar propuestas concretas para transformar la situación de salud de los peruanos y peruanas en relación a los tres temas antes mencionados, para iniciar un nuevo periodo con una franca apuesta hacia una reforma sanitaria por el derecho a la salud. Así, con la intervención de la sociedad civil activa en la aprobación y vigilancia de políticas públicas, la salud no será relegada y podremos contar con un sistema de salud eficiente y equitativo.

IIº Congreso Mundial de Salud Pública

La Federación Mundial de las Asociaciones de Salud Pública (World Federation of Public Health Associations/WFPHA) – órgano que congrega setenta Asociaciones de Salud Pública en todo el mundo, entre las cuales se encuentra la ABRASCO (Associação Brasileira de PósGraduação em Saúde Coletiva) – en una resolución de 2004, definió “la Salud Pública como una arte y una ciencia”, y también como “un movimiento comprometido

con la mejoría de la salud y del bienestar de las comunidades vis a vis su participación plena”. El principio fundamental es que “primero y sobretodo, los liderazgos en la Salud Pública deben ser agentes catalizadores de este movimiento, manteniendo y fortaleciendo, individual y colectivamente su capacidad y sus papeles como defensores de la salud”. La resolución reconoce y subraya como los “grandes desafíos en el ámbito mundial: La promoción de los derechos humanos; la reducción de la carga de las dolencias; la garantía de la nutrición

vida de grandes contingentes poblacionales; la pobreza, el hambre, las dolencias evitables y la violencia siguen perjudicando y comprometiendo la salud y la vida de tres cuartos de la población del planeta.

Crece el consenso de que “para el enfrentamiento efectivo de los grandes desafíos de la Salud Pública global es imperioso el cambio en las prácticas de la salud. No es suficiente focalizar las acciones sobre las urgencias sanitarias como la epidemia del SIDA, la tuberculosis y la malaria en África Sub-Sahariana. Tampoco

uso indiscriminado de los recursos ambientales. El principio base para la acción es la salud como un fin en sí mismo – un derecho humano universal – como un prerequisito para el desenvolvimiento humano.”

El debate ampliado que, en conjunto con la WFPHA, ABRASCO asumió organizar, corporiza el desafío de movilizar talento y energía para comprometer fuerzas políticas y sociales en un compromiso global, unitario y solidario por la salud y calidad de vida de los pueblos.

La WFPHA y la ABRASCO invitan a la comunidad nacional e internacional y a organizaciones líderes de la Salud Pública de todas las partes del mundo a venir a Rio de Janeiro, y participar activamente del 8º. Congreso Brasileño de la Salud Colectiva y del 11º. Congreso Mundial de Salud Pública – “Salud Pública en un mundo globalizado: Rompiendo barreras sociales, económicas y políticas”.

Para más información sobre el congreso mundial de salud pública:
saudecoletiva2006.com.br/

ISEqH
Cuarta Conferencia Internacional
11 al 13 de Septiembre 2006

*Creando Sociedades Saludables
A través de la Inclusión y Equidad*



apropiada; la educación en todos los aspectos de la promoción de la salud; la protección del ambiente; y la garantía del acceso global a los medicamentos esenciales a un costo accesible”.

Aunque los avances técnico-científicos vengan ampliando el arsenal de recursos profilácticos y terapéuticos y, aunque el desenvolvimiento económico y social en muchos países del mundo industrializado venga expandiendo la expectativa y mejorando la calidad de

bastan las prioridades limitadas a los Objetivos del Desenvolvimiento del Milenio (ODM). Son imprescindibles políticas y programas para responder a la pobreza – causa básica de la expansión global de las muchas enfermedades – y para la prevención de epidemias emergentes de enfermedades no transmisibles. Es igualmente necesaria la expansión de políticas de salud sustentables dirigidas a la promoción ambiental global, la prevención de desastres naturales y provocados por el

La Sociedad Internacional para la Equidad en Salud (ISEqH) da la bienvenida a las personas interesadas en promover la equidad en salud para compartir experiencias y conocimientos en su Cuarta Conferencia Internacional en Adelaide, Australia.

El eje temático de la Cuarta Conferencia Internacional de la ISEqH, Creando Sociedades Saludables a través de la

Inclusión y Equidad, refleja el rol central de los determinantes sociales, políticos y económicos en la creación de la salud. ISEqH pone particular énfasis en fomentar la participación de investigadores del hemisferio sur en la Conferencia. Una combinación dinámica de conferencias y talleres brindará un estimulante foro para discusiones y debates.

Se tiene un especial interés en contribuciones que mas allá de la descripción de las inequidades presentan vías para el logro de la equidad y evaluación del éxito de las intervenciones para lograrlo.

Adicionalmente, la Conferencia enfocará dos nuevos tópicos para estimular la presentación y discusión de la investigación y evaluación en el logro de la equidad:

Salud del Aborigen, reconociendo la necesidad de abordar las inequidades que experimentan muchas de las comunidades indígenas; y

Arte y Equidad en Salud, explorando las vías para evaluar cómo a través del arte se mejora la inclusión social y aumenta la

